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Производственная система

Профсоюз

Генеральный директор АО «ПСЗ «Янтарь» Илья 
Самарин вручил награды победителям завод-
ского конкурса «Лучшая бригада по культуре 
производства»-2023, а также удостоверения о 
повышении квалификации и дипломы о про-
фессиональной переподготовке работникам 
предприятия.

Конкурс «Лучшая бригада по культуре производст-
ва» был проведен в декабре 2023 года.

1 место в конкурсе получила бригада Владимира 
Попова (цех № 41). Заводчанам была вручена почетная 
табличка «Лучшая бригада по культуре производства» 

и денежная премия в размере 50 тысяч рублей. Напом-
ним, что в прошлогоднем конкурсе эта бригада стала 
серебряным призером.

2 место заняла бригада Андрея Новикова (цех № 
41), которой был вручен диплом и денежная премия в 
размере 40 тысяч рублей.

Бронзовые призеры - бригада Антона Кузнецова 
(цех № 43) стали обладателями диплома и денежной 
премии в размере 20 тысяч рублей.

Призовые средства будут использованы для прио-
бретения дополнительного инструмента и улучшения 
условий труда. Более подробно мы расскажем об этом 

в следующих публикациях.
Также Илья Сергеевич вручил удостоверения о по-

вышении квалификации руководящим сотрудникам 
завода «Янтарь», успешно прошедшим обучение по 
дополнительной программе повышения квалифика-
ции «Обучение работодателей и работников вопросам 
охраны труда», дипломы о профессиональной перепод-
готовке с присвоением квалификации «Специалист в 
области судостроения, судоремонта и морской тех-
ники», диплом о профессиональной переподготовке и 
присвоением квалификации «Педагог дополнительного 
профессионального образования и профессионального 
обучения».

Итоговая встреча руководства АО 
«ПСЗ «Янтарь» во главе с генераль-
ным директором Ильей Самари-
ным с профсоюзным комитетом 
предприятия под руководством 
председателя первичной про-
фсоюзной организации Марины 
Литвяковой стала площадкой для 
подведения итогов, обсуждения 
актуальных вопросов и планов на 
перспективу.

Генеральный директор подвел итоги 
работы предприятия в 2023 году и рас-
сказал о намеченных перспективах на 
2024 год. Отметил, что производственная 
программа предприятием выполнена, 
выработка возросла на 7,3%, средняя 
зарплата увеличилась по сравнению с 
предыдущим годом и составила  77716 
рублей.

 В ходе встречи также обсуждались 
актуальные  вопросы развития пред-
приятия. Как пример, необходимость 
постройки нового отапливаемого скла-
да, так как существующие склады пе-
регружены, а часть продукции требует 
хранения в отапливаемом помещении. 
Генеральный директор сообщил, что в 
грядущем году завод будет газифици-
рован, это позволит экономить средства 
предприятия.

Также обсудили темы возможности 
вывоза деревянных отходов производ-
ства и обеспечения работников инстру-
ментом.

 По словам Марины Литвяковой, от-

радно, что руководство предприятия 
продолжает конструктивно взаимо-
действовать с профсоюзной органи-
зацией. Это подтверждает и первое 
место, которое получил наш коллек-
тивный договор в 2023 году в двух 
конкурсах.

Илья Самарин подчеркнул, что 

профсоюз – хороший инструмент для 
поддержки трудящихся и  обратился к 
профсоюзному активу с предложением 
объединить усилия в вопросах охраны 
труда и повышения ответственности 
и дисциплинированности работников 
предприятия для повышения качества 
и объема выполненных  заказов.

В ходе встречи генеральный директор 
АО «ПСЗ «Янтарь» подписал докумен-
ты на выплату основным производст-
венным цехам и подразделениям, об-
служивающим основное производство, 
оперативной премии за 2023 год в соот-
ветствии с выполненными ими показа-
телями.

Лучшим бригадам - 2023 вручены награды

Подвели итоги и обсудили планы
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 Своих не бросаем

 Люди завода

23 декабря в цехе 3 встречали кол-
легу и друга Валерия Воронина.

В октябре 2022 года он пошел добро-
вольцем на СВО. До этого, с 2014 года ра-
ботал на заводе, а с 2018 -  в 3 цехе сбор-
щиком КМС.

По словам начальника цеха 3 Анато-
лия Нарзиева, у Валерия золотые руки и 

все поручения он выполнял безупречно. 
«Сейчас мы всегда на связи,  помогаем, 
чем можем.  Гордимся им!»

Валерий Воронин служит командиром 
отделения в десантно- разведывательной 
штурмовой бригаде им.Александра Нев-
ского. Прибыл в отпуск и решил повидать 
коллег и друзей-заводчан.

На встрече с генеральным директором 
завода «Янтарь» и заводчанами третьего 
цеха Валерий рассказал, что приехал 
на базу самый первый, набирал людей. 
Потом на передовую. «Многих повидал 
героев настоящих. Вы, ребята здесь нуж-
нее. А мы скоро назад, мы нужнее там.

От россиян чувствуем поддержку и 

постоянную помощь! Спасибо всем!»
Как отметил генеральный директор 

предприятия Илья Самарин, «мы гор-
димся заводчанами, участвующими в 
специальной военной операции, следим 
за их судьбой, помогаем их семьям. Ждем 
ребят домой и верим в победу!»

Гордимся и верим в победу! 

Электросварщик ручной сварки 
6 квалификационного разряда 
Василий Зайцев начал трудовую 
деятельность на заводе «Янтарь» 
более полувека назад - в далеком 
1971 году. А с 2008 года Василий 
Григорьевич передает секреты ма-
стерства молодым специалистам в 
«Школе сварки» АО «ПСЗ «Янтарь».

В представлении к награждению По-
четным дипломом «Благодарность Гу-
бернатора Калининградской области», 
который  в 2023 году был вручен Васи-
лию Зайцеву в Правительстве региона, 
говорится: «За  годы работы на заводе 
проявил себя высококлассным специ-
алистом, надежным и ответственным 
работником. При его непосредственном 
участии были внедрены новые виды и 
способы сварки строящихся заказов. Все 
свои знания, опыт и талант отдает обуче-
нию и воспитанию профессиональных 
сварщиков не только  завода, но и дру-
гих предприятий области». И эти добрые 
слова Василий Григорьевич заслужил в 
полной мере, являя пример преданности 
профессии.

«Я пришел на «Янтарь» учеником 
судосборщика сразу после 10 класса, 
рассказывает Василий Григорьевич. - 
Тогда был такой призыв по школам, нас 
человек сорок в тот день сюда пришло. 
Распределили нас в 10-й цех на наклон-
ном стапеле, начали набираться опыта. В 
1972 году в ноябре ушел в армию, а потом 
снова вернулся сюда, но уже учеником 
сварщика по 1 разряду с испытатель-
ным сроком 3 месяца в  цех №24. Сосед 
наш был бригадиром сварщиков, вот и 
рекомендовал меня. Учили нас тогда 
старшие опытные коллеги прямо на про-
изводстве, это называлось «бригадное 
обучение». И как-то сразу пошло у меня 
это дело. Сдал экзамены, получил 3 раз-
ряд, предложили возглавить бригаду в 

53-м корпусе – там строилась поточная 
линия. Замдиректора по перевооруже-
нию завода Виталий Павлович Дацкий 
меня всегда привлекал к работе на стро-
ительстве поточных линий – в 178, 173 
корпусах, много где тогда строились. 
Со временем сдал на 5 разряд, работал 
сварщиком на монтаже кранов на «Бу-
ревестнике». 

А потом начальник цеха Иван Рома-
нович Зуев предложил мне и бригадиру 
сборщиков КМС Ивану Штукину орга-
низовать комсомольскую молодежную 
бригаду, так как тогда у других бригад 
было много брака на днищевых секциях, 
нужно было срочно исправлять ситуа-
цию. Были у нас в бригаде сотрудники 
и в возрасте, но в основном молодежь: 16 
человек сварщиков и сборщиков больше 
30. Работали в 2 смены, передавали ра-
боту, по так называемому «сквозному 
подряду». Брак убрали сразу, руковод-
ство завода нас очень ценило. 

У меня за эти годы много было по-
ощрений, благодарностей, медаль «300 
лет Российскому флоту», звание вете-
рана труда. Но самой главной наградой 

я считаю, когда директор Владимир Ге-
оргиевич Гуськов присвоил мне звание 
«Мастер золотые руки» и выделил трех-
комнатную квартиру. Сначала не новую, 
но семья счастлива была. 

А уже в начале 90-х подошла очередь 
на новую квартиру, успел получить, но 
начались трудные времена - на заводе, 
как и на других предприятиях, переста-
ли платить. Люди стали уходить прямо 
бригадами. Некоторые заводские ребята 
– инженеры, заместители начальники 
цехов – организовывали свои фирмы.

Был у нас в цехе №24 начальник ПРБ 
Виктор Сергеевич Рожков, собрал ребят 
и уехали мы в Польшу работать. Лет 8 по 
судостроительным заводам работали – 
Щецинский судостроительный, Гданьск, 
Ольштын, Эльблонг. Потом Клайпедский, 
Рижский, Таллиннский. Везде побывали, 
где корабельные секции строили. И ве-
зде свои нюансы работы были, которые 
мы на заметку себе брали. Много нового 
узнали – там и проволока другая была, 
и газовые смеси, первый раз порошком 
попробовали варить. Нас, тех работни-
ков, кто с «Янтаря», ценили, – сразу на 

корпус работать ставили. 
А потом в начале 2003 года вернул-

ся снова на завод. Пришел на стапель 
в цех №53, доработал до пенсии, и, как 
опытного специалиста, отправили меня 
поднимать «Школу сварки». Тогда здесь 
ничего практически не было – даже про-
сто чистить и приводить помещение в 
приличный вид пришлось две недели. 
Постепенно наладили оборудование, 
начали обучать, принимать экзамены. 
Теперь у нас одна из лучших в России 
Школ сварки - и по оснащению, и по усло-
виям обучения.

В Калининграде так точно лучшая 
– даже на «Лукойле» такой нет! В том 
году у нас учились двое моряков с «ры-
бака» – специально выбрали нашу шко-
лу сварки, многому их научили - какая 
очередность, как варить, чтоб швы не 
лопнули. Они остались очень довольны.

Когда мы пришли на работу нас в 
первую очередь интересовала сварка. 
А сейчас в первую очередь про деньги 
спрашивают. Я говорю: «Научись сварке 
– тогда и деньги будут». Нужно знать, 
какой металл как заварить. А то был 
случай, когда из-за перегрева швы на 
корабле лопаться стали, пришлось ку-
сками вырезать и переделывать всё. А 
на корабле работать намного труднее, 
чем на секции монтировать. Поэтому 
технологию нужно знать, она не просто 
так написана. 

Я всегда прошу, чтобы из техникума 
к нам на обучение направляли хороших 
ребят, которые хотят знать, как варить 
в судостроении, а не сидеть всю жизнь 
на планках. Таких парней можно сра-
зу на 3й разряд выучить. Когда придет 
работать  на корабль, ему уже будет 
не страшно - он уже все знает. И таких 
добросовестных ребят сейчас немало. 
Так что наше дело передаем в надежные 
руки!»

Передать дело в надежные руки
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 Наша история

 Здоровье

Завод «Янтарь» в парт-
нерстве с региональным 
отделением Союза маши-
ностроителей приступает 
к реализации проекта по 
созданию Музея калинин-
градского кораблестрое-
ния. Проект реализуется 
при поддержке Президент-
ского фонда культурных 
инициатив.

Грант, выделенный на раз-
витие и модернизацию музея, 
составляет 2 978,2 тыс. рублей.

Напомним, что в 2023 году 
экскурсионный промышлен-
ный маршрут завода «Янтарь» 
стал победителем в номинации 
всероссийского конкурса «Кор-
поративный музей».

По словам советника гене-
рального директора Елены 
Воловой «уже несколько лет 
завод «Янтарь» дает возмож-
ность российским туристам, 
студентам и школьникам побы-
вать не только в музее, но и на 
производственных площадках 
предприятия. Посетители свои-

ми глазами могут увидеть, как 
рождаются современные боевые 
корабли и рыболовецкие суда, 
какие технологии использует 
предприятие, как работают в 
цехах представители разных 
профессий нашей отрасли.

Экспозиция действующего 
музея также вызывает боль-

шой интерес, но современные 
реалии требуют новых форм 
работы, в том числе интерак-
тивности. Модернизация  музея 
окажет значительное влияние 
на повышение интереса жите-
лей и гостей региона к исто-
рии калининградского кора-
блестроения. Мы планируем 

создать музей, состоящий  из 
3-х экспозиционных залов и ка-
ют-компании, где будем про-
водить лекции, мастер-классы, 
экспертные круглые столы и 
другие образовательные меро-
приятия.

Нужно отметить, что про-
мышленный маршрут и му-

зейный комплекс  выполняют 
важнейшую профориентаци-
онную функцию - рассказыва-
ют школьникам о профессиях 
и карьерных перспективах в 
отрасли судостроения. Новый 
музейный комплекс станет 
еще более привлекательным 
прежде всего именно для мо-
лодежи и позволит расширить 
возможности для привлечения 
как можно большего количе-
ства молодых людей в отрасль 
судостроения».

Как отметил генеральный 
директор завода «Янтарь» Илья 
Самарин, «Наша цель - создать 
Музей Калининградского ко-
раблестроения, который будет 
демонстрировать достижения 
России как великой морской 
державы, позиционировать 
значимость нашего региона 
как места роста и развития 
судостроения и рассказывать 
о том вкладе, который вносят 
калининградские корабелы в 
укрепление обороноспособно-
сти страны. Ведь не случайно 
океанский щит Отечества на 
треть представлен надводными 
кораблями, построенными  ка-
лининградскими корабелами, и 
именно корабелы участвовали 
в восстановлении и развитии 
Калининградской области с мо-
мента ее образования. В 2025 
году наше предприятие будет 
отмечать 80-летний юбилей и 
мы сможем продемонстриро-
вать нашим гостям обновлен-
ный музей и экскурсионный 
промышленный  маршрут».

Новому музею – быть!

Очередной выездной 
акцией донорства крови 
отметили начало 2024 года 
добровольные доноры заво-
да «Янтарь».

В среду, 10 января, для спасе-
ния человеческих жизней сда-
ли кровь 36 сотрудников пред-
приятия, обеспечив лечебные 
учреждения региона более 14 
литрами крови.

Заводчане «Янтаря» ежеквар-
тально участвуют в донорских 
акциях, тем самым помогая 
спасти множество жизней.  Бла-
годаря этим людям лечебные 
учреждения региона имеют 
достаточное количество ком-
понентов донорской крови и 
жизненно важных препаратов 
для спасения жизней тяжелых 
больных и пациентов, постра-
давших в авариях и несчастных 
случаях.

Переливание крови является 
одним из самых эффективных 
способов лечения многих забо-

леваний. Оно успешно применя-
ется при лечении кровопотерь, 
возникших в результате травм, 
ранений, тяжелых операций. 

Калининградское региональное 
отделение Союза машиностроите-
лей, головным предприятием ко-
торого является АО «ПСЗ «Янтарь», 
является одним из самых активных 
участников движения «Донорство 
крови». КРО СоюзМаш под руко-
водством генерального директора 
завода «Янтарь» Ильи Самарина вы-
ступает генеральным партнёром вы-
ездных Дней донора в рамках Согла-
шения о социальном сотрудничестве 
в сфере развития безвозмездного 
массового донорства крови в Кали-
нинградской области. В минувшем 
2023 году в рамках пролонгирован-
ного соглашения о сотрудничестве 
Калининградского реготделения 
Союзмаш России с ГБУЗ «Станция 
переливания крови Калининград-
ской области» было реализовано  бо-
лее 120 выездных акций. Донорами 

стали 2481 человек, работающих на 
предприятиях, входящих в Калинин-
градское региональное отделение 
Союза машиностроителей. Всего 
в рамках Дней донора в 2023 году 
было принято 1117 литров крови. 

Донорство спасает жизни

* иллюстрация из проекта
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На заводе «Янтарь» под-
ведены итоги первого 
конкурса «Королева кора-
белов».

Титул «Королевы корабелов» 
и уникальная корона достались 
секретарю руководителя (ОДО) 
Анастасии Суховой. Анастасия 
набрала наибольшее количест-
во баллов в финале конкурса, 
где девушки демонстрировали 
королевские образы и таланты.

Титул «Янтарной принцессы» 
жюри присудило заведующей 
хозяйством ОИТ Светлане Жи-
гаревой.

Титул «Леди Доброта» и приз 

зрительских симпатий получи-
ла начальник бюро УКТПП Ан-
тонина Савченко.

Валерия Малькова доказала, 
что серьезная профессия га-
зорезчика цеха №24 отлично 
сочетается с грациозностью и 
изяществом и получила  титул 
«Леди Грация».

И, наконец, титул «Леди За-
гадка» достался Екатерине Ни-
коновой – начальнику бюро (от-
дела кадров) АО «СПО «Арктика».

Напомним, что в конце прош-
лого года на заводе «Янтарь» 
впервые состоялся конкурс на 
звание «Королевы корабелов», 

на который было подано 18 за-
явок. Девушки  проявили свои 
таланты в нескольких этапах 
состязания: отвечали на не-
простые вопросы об истории 
предприятия, поражали жюри 
кулинарными творениями, ор-
ганизовывали благотворитель-
ные акции. В финал вышли 5 
участниц.

Искренне поздравляем Ко-
ролеву корабелов и всех фина-
листок конкурса с заслужен-
ными наградами! Благодарим 
за участие и желаем в насту-
пившем году всего самого на-
илучшего!
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 Конкурс

В числе лучших в России
Музей  завода  «Янтарь» 
вошел в ТОП 20 рейтинга 
информационной актив-
ности участников V Наци-
ональной премии «Кор-
поративный музей»-2023. 
Музей занял 16 место 
среди 255 участников.

Всего в рейтинг лучших по 
информационной активности 
корпоративных музеев  вошли 
20 музеев с самыми высокими 
показателями по количеству 
упоминаний в средствах массо-
вой информации. Анализ 1500 
публикаций проводился с ис-

пользованием программного 
продукта СКАН-Интерфакса, в 
информационную базу кото-
рого собираются сообщения из 
более 63 тысяч источников.

Как сообщается на сайте На-
циональной премии «Корпора-
тивный музей», основной целью 
конкурса является формирова-
ние и развитие интереса обще-
ственности к промышленному 
и научно-просветительскому 
потенциалу нашей страны. 
Возрождение традиции кор-
поративных музеев – важная 
составляющая программы раз-

вития межкультурных связей 
промышленных предприятий 
и общества.

Корпоративные музеи несут 
культурную и образовательную 
миссию, заботливо сохраняют 
традиции прошлого для буду-
щих поколений.

Музей завода «Янтарь» с че-
стью соответствует этой непро-
стой задаче, достойно представ-
ляя информацию о предприятии 
и о российском судостроении 
в целом, а также выполняя 
важную профориентационную 
функцию среди молодежи.

3 января – Сергея Владимировича 
Багалина, начальника управления 
по правовому обеспечению АО «ПСЗ 
«Янтарь»

11 января – Владислава 
Вячеславовича Приходько, 
руководителя проекта ОРП

17 января – Сергея Юрьевича 
Чертова, главного инженера АО 
«ПСЗ «Янтарь»

Совет ветеранов завода 
поздравляет с юбилеем:

2 января – Леонида Ивановича 
Устинова, заслуженного ветерана 
труда завода

Коллектив ОБКиК поздравляет с 
юбилеем:

2 января – Татьяну Дмитриевну 
Печерицу, начальника бюро

Коллектив цеха №24 
поздравляет с юбилеем:

6 января – Вадима Витальевича 
Каргаполова, инженера-
технолога 1 категории

Коллектив цеха №53 
поздравляет с юбилеем:

1 января - Андрея Григорьевича 

Астапенко, стропальщика

15 января - Александра 
Владимировича Забалуева, 
сторожа

19 января - Александра 
Александровича Кленьшина, 
сборщика КМС

21 января - Зинаиду Викторовну 
Бурма, архивариуса

Коллектив цеха УКТПП 
поздравляет с юбилеем:

21 января – Ольгу Григорьевну 
Алехнович, начальника корпусного 
бюро ОГК

Коллектив отдела внутренней 
безопасности поздравляет с 
юбилеем:

25 января – Александра 
Александровича Гупало, 
инженера по режиму и охране

 Поздравляем 

Краса и гордость корабелов
 Конкурс

Дорогие заводчане!
Если у вас есть архивные семейные фото и интересные 
факты о работе завода в те годы, и вы готовы рассказать 
о них нашему редактору, пишите ваши контакты в лич-
ных сообщениях, и вашу историю смогут прочитать все 
подписчики заводских страничек в социальных сетях и 
читатели газеты «Вперед!»

Анастасия 
Сухова

Антонина 
Савченко

Светлана 
Жигарева

Валерия 
Малькова

Екатерина 
Никонова


